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本报讯（记者 朱梦琪）锚
定现代化，改革再深化。昨天，
武进区矛盾纠纷调处化解中心建
成投用，集信访、调解、仲裁、
诉讼、法律服务、心理服务等功
能于一体，探索基层善治更优解，
将为全区群众提供“访、调、裁、
审、处”一站式闭环服务。

区领导乔俊杰、恽淇丞、吴
震宇、盛世麟参加活动。

深入贯彻习近平总书记关于
坚持和发展新时代“枫桥经验”
的重要指示精神和党的二十届三
中全会精神，区委、区政府近年
来高效推进平安武进建设，有效
提升人民群众安全感、满意度。
新投用的区矛调中心是按照省
委、市委、区委统一部署建设的
全区矛盾纠纷调处化解新阵地，
主要负责提供信访、调解、仲
裁、诉讼、法律咨询等全链条综
合服务。该中心综合运用人民调
解、信访化解、行业调解、诉调

对接、劳动仲裁、诉讼服务、法
律援助等多种方式处理纠纷，依
托智能化一站式解纠线上平台，
构建“网格微触角、村级前哨
所、镇级主阵地、区级终点站”
矛盾纠纷多元化解格局。
在区级一站式平台的基础

上，区矛调中心按照“前店后
厂”“动静分离”模式布局建
设，系统整合了 12 个平台、4
个行业性专业调委会、1个社会
组织等力量资源。其中，“前
店”区域主要承担实战调处工
作，设置了接待大厅、劳动争议
化解专区、诉讼服务专区等功能
区域，并创新打造了四方联合调
处中心、公职律师办公室等特色
功能室。“后厂”区域主要为各
成建制进驻、常驻单位办公区，
主要承担矛调中心信息归集、分
析研判、协调指挥等支撑功能。
目前，区矛调中心无论是建设规
模体量，还是功能完整程度均位

居全市前列。
当天，区领导一行还详细了

解了区矛调中心工作体系、运转
流程、专业化服务等。市委常
委、区委书记乔俊杰强调，区矛
调中心的启用，是我区平安法治
建设向前迈出的重要一步，也是
我区践行“以人民为中心”、全
面深化改革的创新举措。各进驻
部门要继续坚持和发展新时代
“枫桥经验”，迅速承担起相关职
责，完善工作体系，健全工作机
制，落实工作举措，切实当好社
会稳定的前线指挥部和决策参谋
部。要扎实做好防风险、保安
全、护稳定、促发展、惠民生等
各项工作，促进矛盾纠纷多元化
解走深走实，推动基层治理与法
治建设同频共振，让公平正义可
触可及可感可见，努力建设更高
水平的平安武进。

现场，我区 9名调解员被区
矛调中心聘为专职调解员。

探索基层善治更优解

武进区矛盾纠纷调处化解中心建成投用

本报讯（记者 朱梦琪）
昨天，市委常委、区委书记
乔俊杰来到区信访接待中心
接访，面对面倾听群众诉
求，现场会办解决问题。他
强调，要深入贯彻落实习近
平总书记关于加强和改进人
民信访工作的重要思想，坚
持人民至上，站稳人民立
场，推动信访工作依法规范
运行、群众诉求依法理性表
达、合法权益依法有效保
护，不断提高人民群众获得
感、幸福感、安全感，全力
营造和谐稳定的社会环境。
区领导吴震宇、盛世麟参加
活动。

针对信访群众反映的家
庭困难问题，乔俊杰详细了
解信访案件实际情况，询问
事情原委，仔细了解该案件
发生的时间、维权的过程和
相关职能部门的处理进展，
并与属地及相关单位负责人
一起研究解决方案，提出处
理意见。他指出，信访工作
是党和政府联系人民群众的
桥梁纽带，各级各部门要认
真对待每一封来信、每一次
来访，坚持以人民为中心的
发展思想，把群众工作做深
做实做透。要注重前期沟通
交流，做到及时回应、抓早
抓小，在解决真问题、从源
头上预防、解决在“家门
口”上下更大功夫。

随后，乔俊杰还调研了
国庆前信访保障工作，与相
关部门分析研判当前全区信
访工作形势，部署下阶段工
作。他指出，信访工作是党
的群众工作的重要组成部
分，是了解社情民意的重要
窗口，事关群众切身利益，
事关社会和谐稳定。要提高

政治站位。深刻认识当前信
访工作的重要意义，坚定大
局意识、政治意识、责任意
识，紧扣重点任务，高质高
效推进各项工作落地落实；
严格责任落实，相关部门要
把信访工作与业务工作同谋
划、同部署、同落实、同检
查，确保取得实实在在的成
效。

要夯实基层基础工作。
着力构建一级抓一级、层层
抓落实的责任体系，压实工
作责任，认真落实“党政同
责、一岗双责，属地管理、
分级负责，谁主管、谁负
责”的信访工作原则，坚持
和发展新时代“枫桥经验”，
持续夯实基层基础，及时把
矛盾处置在萌芽状态，化解
在未发之时。

要完善工作机制。持续
增强工作前瞻性、针对性、
实效性，聚焦“减存量”
“控增量”，不断创新工作方
式，全面摸排梳理、注重精
准施策，完善源头预防机
制，加强多元化解，推动信
访与调解、诉讼、复议、仲
裁等渠道高效衔接；强化人
民调解、行政调解、司法调
解联动，确保既解决实际利
益问题，又能化解好群众思
想上的疙瘩、情绪上的对
立，更好回应群众所思所想
所盼。

乔俊杰还强调，国庆将
至，全区信访战线要加强值
班值守，确保以更高的标
准、更细的服务、更严的纪
律，直面群众最关心、最直
接、最现实的利益问题，不
断提高服务群众的能力和水
平，切实筑牢社会和谐稳定
基础。

本报讯（舒泉清 记者 张可
馨） 9 月 23日，市委书记陈金
虎、市长盛蕾、市政协主席戴
源带队来到我区，开展全市推
进“532”发展战略重点项目
（工作）三季度督查，强调要以
改革赋能新质生产力发展，加
快构建现代化产业体系，着力
健全因地制宜发展新质生产力
机制，不断催生高质量发展新
动能新优势。市领导陈翔、杭

勇、乔俊杰、陈志良等参加督
查，区领导恽淇丞、李皓陪同
督查。
位于常州西太湖科技产业

园的琥崧微纳米材料高端装备
制造基地项目，目前主体厂房
建设已经完成，部分设备到场
安装调试，计划年内竣工投产。
陈金虎、盛蕾详细了解项目建
设进度、产能规划、技术创新
等情况，倾听企业诉求，协调

推进项目建设相关事宜。陈金
虎、盛蕾强调，常州实体经济
发达，制造业基础雄厚，新能
源产业加速领跑，各地各部门
要以重大项目引进、建设为抓
手，塑造特色优势，因企施策
找准突破口，切实增强产业链
供应链韧性和竞争力，加快构
建现代化产业体系。

重大科技创新平台是我市打
造长三角产业科技创新中心的重

要抓手。位于武进国家高新区的
龙城芯谷项目，围绕第二代、第
三代化合物半导体，重点布局车
规级芯片、高端射频芯片、光电
芯片、功率半导体等，以高端人
才培养、核心技术研发、科研成
果转化为核心任务，逐步规划建
设宽禁带半导体国家工程中心常
州分中心、东南大学智能感知平
台等国际领先的研发孵化与人才
培育综合平台，力争建设中国化

合物半导体产业集聚的新地标。
在认真听取推进工作汇报后，陈
金虎、盛蕾指出，要聚焦“产业
科技创新”这一方向，进一步培
育壮大新型研发机构，健全创新
型企业梯次成长培育机制，加快
提升创新策源能力。要强化机制
创新、强化金融创新、营造浓厚
氛围，因地制宜用好改革创新
“关键一招”，全面激发创新平台
建设活力。

我市开展推进“532”发展战略重点项目（工作）三季度督查

乔俊杰现场接访并部署
国庆期间信访维稳工作

本报讯 （记者 吴梦婷） 昨
天下午，副区长、采菱港区级河
长、锡溧漕河区级河长朱慧峰带
领区水利局、生态办、武进生态
环境局等部门相关负责人开展巡
河活动。

巡查组首先来到位于湖塘镇

的采菱港支浜———下沿浜。该支
浜全长 1千米，近年来，湖塘镇
通过周边企业污水接管、居民生
活污水接管、建设生态净化系统
等方式改善河道水质。近期受天
气影响，河道水质偶有波动。巡
查组仔细查看了河道水质状况和
沿岸生态环境，详细了解河面保
洁、河岸管护等河道治理情况，
并现场听取相关部门推进水环境
综合治理工作的下一步计划。巡
查组强调，河湖治理是一项系统
工程、长期工程，要坚持综合施
策、多措并举，进一步加强统筹、
密切配合，持续健全完善工作机

制，推动部门主动、板块联动、条
块互动，及时发现问题、解决问
题，持续推动河道水质向好。

经过清淤活水、岸坡整治
以及周边相关企业污水接管等
系统治理后，王家浜水质目前
较为稳定。巡查组要求各地各
有关部门坚持问题导向和效果
导向，善于在巡河中发现问题
并协调解决，推动河长制取得
实效。同时，继续加强支流支
浜整治，统筹推进污水处理等
基础设施建设，在实现达标整
治的基础上，进一步提升沿岸
群众的满意度和幸福感。

区领导巡查采菱港与锡溧漕河


